



SAN NICOLÁS
DIÁCONO

Semana Santa

Fichas para la Reflexión

Familiar

Primer Ciclo (4º, 5º y 6º básico)



PRESENTACIÓN

Querida comunidad del Colegio San Nicolás Diácono, hoy “al igual que a los discípulos del Evangelio, nos sorprendió una tormenta inesperada y furiosa. Nos dimos cuenta de que estábamos en la misma barca, todos frágiles y desorientados; pero, al mismo tiempo, importantes y necesarios, todos llamados a remar juntos” (Papa Francisco, Bendición Urbi et Orbi, 2020).

En estos momentos de incertidumbre, temor y angustia se nos abre una tremenda puerta para detenernos y hacer silencio, para orar por otros, compartir en familia, y redescubrir cuáles son las cosas más importantes y vitales en nuestra vida. Desde esta premisa, como pastoral del colegio, hemos elaborado este material de reflexión familiar para todos los días de Semana Santa con la profunda convicción de que nos hace bien reencontrarnos a través de la oración y que eso nos re-vincula a lo profundo de nosotros mismos.

Entendemos que, por el contexto antes mencionado, no podremos vivir presencialmente las celebraciones del triduo pascual y este insumo quiere ser una posibilidad de reunirse en familia, conversar, reflexionar y orar juntos cada día haciendo memoria del sacrificio de Jesús, desde su entrada triunfal a Jerusalén en Domingo de Ramos, haciendo memoria de la Última Cena y el lavado de pies, compartiendo su muerte, viviendo el silencio de la espera en Sábado Santo y celebrando juntos su Resurrección.

Para ello, ofrecemos 5 sets de fichas de reflexión para la familia que responden a los diversos rangos etéreos de nuestros estudiantes y que son presentados a través de metodologías acordes a estas edades para que todos puedan participar de manera activa.

Cada ficha tiene 4 momentos:

- a. Hecho vital:** A través de un testimonio, historia o cuento se invita a entrar en la experiencia que se vivirá en la ficha.
- b. Dios ilumina nuestra vida:** Es el mismo Señor quien nos ilumina con su Palabra y se proponen preguntas para profundizar en ella.
- c. Gesto familiar:** Ahora es la familia quien realiza un gesto y un compromiso para vivir aquello que han reflexionado.
- d. Oración:** Nos unimos en oración para dar término a la experiencia de reflexión de la ficha diaria.

Esperamos que este material sea un aporte para cada uno de ustedes en el fortalecimiento de la unión familiar, en la oración, en la educación y profundización de la fe y la experiencia del encuentro.

Luis Epuñán Q.
Encargado de Pastoral



DOMINGO DE RAMOS

¡Deja que Jesús haga una entrada triunfal en tu vida!

Hecho Vital

“Un día de campo”

Un día de mucho sol, la gente que vivía en una gran ciudad se fue al campo para disfrutar en familia. Rubén de 9 años también se fue con sus padres y hermanas a disfrutar de este día de campo, en ese lugar se encontraron con hierbas en abundancia y agradables aromas. Después de disfrutar de un picnic se escucharon aplausos y demasiado alboroto, entraba al lugar un señor que vestía de forma sencilla y con rostro angelical, la gente comentaba que era el dueño del campo. Admirados por su humildad y naturalidad le agradecían el gesto amable que había tenido con ellos desde el momento que los dejó disfrutar de su territorio, sin intención de echarlos y provocar peleas, cariñosamente se acercaba en especial a los niños, regalándoles una gran variedad de frutas para que se deleitaran y compartieran con el.

Dios Ilumina nuestra Vida

Vivir un día de campo se puede volver una experiencia realmente significativa, sobre todo si lo vivimos con quienes más amamos. Cada uno ofrece de lo suyo para aportar a este espacio familiar y comunitario. De repente irrumpe algo que nos descoloca, un hombre entra en medio de aclamaciones y nosotros no entendemos nada. Solo entendemos el gesto que tiene de regalarnos fruta abundante. ¿Qué historia te parece similar a ésta? ¿Quién actúa como el señor que nos deleita con las frutas y es dueño del campo? ¿Qué representa la entrega abundante de Jesús?

Escuchemos con el corazón abierto el relato de san Marcos:

+ Lectura del Santo Evangelio según san Marcos 11, 1-11

https://www.youtube.com/watch?v=1Vl18_yBo_M

Algunas preguntas para compartir en familia:

- ¿Qué puedo imaginar que sintió la gente al ver al rey Jesús entrar en Jerusalén en un burro?
- ¿Con qué actitudes personales lo puedo reconocer como Rey de mi vida?
- ¿Qué es lo más significativo para mí de este hecho?
- ¿Qué nos ofrece como familia, el reinado de Jesús?

Si hay niños pequeños, se puede dar un momento para dibujar o colorear algo pertinente al tema.

Nuestro Gesto Familiar

Pensemos en un “gesto familiar” para celebrar juntos a Jesús como rey de nuestra vida. Se les invita a disponer un espacio para Jesús y reunirse en torno a Él como familia. Cuando tengamos el lugar apropiado, se les invita a pensar en 2 actitudes que podemos fortalecer como familia, de acuerdo a lo que Jesús Rey nos enseña.

1 -

2 -

Este momento termina con un compromiso:

“Como familia nos comprometemos el día de hoy a.....”

Oración

¡Oh Jesús! Te reconocemos como Rey del Universo y Rey de nuestra vida.
Renuevamos las promesas de nuestro bautismo, renunciando al mal y
y prometemos vivir como buenos cristianos.

Que reine Tu Amor, tu alegría y fuerza en en nuestros corazones, y en nuestra familia, protegiéndola de todo mal.

Divino Corazón de Jesús, que se establezca en todo el mundo Tu Reino de Paz.
Amén.



JUEVES SANTO

¡Recibe a Jesús en tu corazón para que Él sea alimento verdadero!

Hecho Vital

“La princesa de fuego”

Hubo una vez una princesa increíblemente bella, rica y sabia. Cansada de pretendientes falsos que se acercaban a ella por el interés de sus riquezas, hizo publicar que se casaría con quién le llevase el regalo más valioso, tierno y sincero. El palacio se llenó de flores y regalos de todos los tipos y colores, de cartas de amor incomparables y entre todos los regalos magníficos descubrió una piedra, una simple e insignificante piedra. Intrigada hizo llamar a quién se la había regalado. A pesar de su curiosidad mostró estar muy ofendida. Cuando estaba en esto, apareció el joven que le había entregado este gesto confuso y éste le explicó diciendo que esta piedra representaba lo más valioso que le puede regalar. El joven le dijo: es mi corazón sincero y humilde, aún duro como una piedra pues todavía no es suyo. Cuando sea suyo se ablandará y será más tierno que cualquier otro. El joven se marchó tranquilamente dejando a la princesa sorprendida y atrapada. Desanimada terminó arrojando la piedra al fuego. Al momento vio cómo se deshacía la arena, separando lo inútil de lo importante. Así se propuso hacer lo mismo con su Reino, logró muchos progresos y demostró a su gente que el amor todo lo puede. Todos le llamaron la princesa de fuego, por lo tierna y cariñosa que se mostraba, su amor fue tan fuerte que logró conquistar al joven de sus sueños y fue feliz con él.

Dios ilumina nuestra Vida

Así como la princesa de fuego, somos llamados a descubrir la profundidad de los gestos sencillos. Nuestras estructuras nos llevan a mirar en menos los gestos que para otros son significativos. Hay un gran tesoro en la sencillez y en el misterio.

¿Con qué gesto en la vida de Jesús, relacionan la historia de la princesa de fuego?

¿Cuál es la enseñanza que nos deja como familia?

Escuchemos con el corazón abierto el relato de san Lucas:

+ Lectura del Santo Evangelio según san Lucas 22, 7-23

Algunas preguntas para compartir en familia:

¿Qué gestos de Jesús rescatan de la lectura compartida?

¿En qué lugar te reúnes para celebrar tu amistad con Jesús?

¿Qué gestos son propios de nuestra familia?

Nuestro Gesto Familiar

Así como la princesa de fuego, somos llamados a descubrir la profundidad de los gestos sencillos. Nuestras estructuras nos llevan a mirar en menos los gestos que para otros son significativos. Hay un gran tesoro en la sencillez y en el misterio.

¿Con qué gesto en la vida de Jesús, relacionan la historia de la princesa de fuego?

¿Cuál es la enseñanza que nos deja como familia?

Escuchemos con el corazón abierto el relato de san Lucas:

+ Lectura del Santo Evangelio según san Lucas 22, 7-23

Algunas preguntas para compartir en familia:

¿Qué gestos de Jesús rescatan de la lectura compartida?

¿En qué lugar te reúnes para celebrar tu amistad con Jesús?

¿Qué gestos son propios de nuestra familia?

Oración

Te recibimos Jesús en nuestro corazón y compartimos contigo el gran gesto de amor que nos regalas, celebrar juntos la fe en torno a la mesa de la Eucaristía. Te pedimos que renueves nuestra vida y nos regales la humildad, la sencillez y el servicio como gesto de tu presencia entre nosotros y con nuestro prójimo.

Amén.



VIERNES SANTO

¡Padre, en tus manos encomiendo mi espíritu!

Hecho Vital

“El niño y el campesino”

Un día de lluvia salió un campesino a trabajar al campo, mientras lo hacía, se encontró con un niño pequeño que buscaba algo para comer, tenía mucha hambre y frío, además, por el efecto de la lluvia, tenía la ropa empapada de agua. El campesino le proporcionó comida y algo de ropa para secar la que llevaba puesta. El niño le dice al campesino: “sabe señor, el día está horrible, muy tenebroso, días así producen tristeza a las personas, nostalgia, amargura, los mismos sentimientos que tienen las personas cuando alguien querido ha muerto”. El campesino le responde: “sabes pequeño, tienes mucha razón, pero luego la lluvia va a parar y saldrá el sol, entonces tendremos un cielo azulado con un sol radiante”. El niño esperando que deje de llover, entra en la casa del campesino y la esposa de éste le ofrece un plato de comida caliente para temperar el cuerpo, enseguida comen todos juntos y el pequeño se siente feliz. Ha dejado de llover y todos están contentos porque pronto el cielo estará despejado y se verá el color celeste, el campesino dice al niño: “puedes salir a disfrutar y jugar con los perros para entretenerte”, ante esto, el niño agradece la acogida y la gran enseñanza.

Dios Ilumina nuestra Vida

Así como la historia del niño y el campesino, tenemos días que nos llenan de tristeza donde el apoyo de quienes más nos aman (familia, amigos), nos levanta y nos hacen mirar la vida con esperanza de que ese momento pasará. Esa esperanza “nos mueve” a esperar activamente, que salga el sol que tanto deseamos.

Escuchemos con el corazón abierto el relato de san Juan:

+ Lectura del Santo Evangelio según san Juan 19, 17-30

Algunas preguntas para compartir en familia:

¿Qué relación encuentran entre la historia del niño y el campesino, con el evangelio que acaban de leer?

¿Qué nos provoca escuchar la lectura?

¿Hemos tenido momentos difíciles como familia? ¿Cuáles? ¿Cómo han enfrentado ese momento?

Nuestro Gesto Familiar

Pensemos en un “gesto familiar” para celebrar juntos a Jesús como nuestro amigo en este momento de tristeza. Se les propone buscar algún crucifijo que puedan tener en casa o mirar alguna imagen y rezar la oración del Padre Nuestro tomados de las manos.

Este momento termina con un compromiso:

“Como familia nos comprometemos el día de hoy a.....”

Oración

Señor Jesús, te pedimos perdón por las veces en las que, frente a las dificultades o situaciones de dolor, no somos capaces de reconocer tu presencia. Ven a nuestro corazón, llénanos de paz, alegría y esperanza.

Bendice a nuestra familia, nuestro colegio, nuestro país y el mundo entero.

Amén.



SÁBADO SANTO

¡En el silencio, te esperamos Señor!

Hecho Vital

Había una vez un muchacho de nombre Oscar, que estudiaba periodismo en la universidad. Un cierto día caminando por una calle vio muchas tiendas, al pasar por una tienda de música, vio a una niña muy guapa de su edad. "Fue amor a primera vista", abrió la puerta y entró sin mirar nada que no fuera ella. Acercándose poco a poco, llegó al mostrador donde se encontraba. La niña llamada Tatiana, lo miró y le dijo sonriente: "¿Te puedo ayudar en algo?", mientras Oscar pensaba que era la sonrisa más hermosa que había visto en toda su vida.

Sintió el deseo de besarla en ese mismo instante, tartamudeando le dijo: Si, me gustaría comprar un disco. Sin pensar, tomó el primero que vio y le dio el dinero, ¿Quieres que te lo envuelva? preguntó Tatiana sonriendo de nuevo. Oscar respondió que sí, moviendo la cabeza; y Tatiana fue al almacén para volver con el encargo envuelto y entregárselo. Oscar lo tomó y salió de la tienda camino a su casa y desde ese día en adelante visitó la tienda todos los días para comprar discos. Siempre se los envolvía Tatiana, para luego llevárselos a su casa y meterlos en su closet. Oscar era muy tímido para invitarla a salir y aunque trataba, no podía.

Su mamá se enteró de lo que le pasaba e intentó animarlo para que le hablara a Tatiana, así que al día siguiente se decidió y se dirigió a la tienda. Como todos los días compró un disco y, como siempre, Tatiana se fue atrás para envolverlo. Oscar tomó el disco y mientras ella no estaba viendo, rápidamente dejó su teléfono en el mostrador y salió corriendo de la tienda. Ring!!! Su mamá contestó: Aló, ¡era Tatiana!. Le preguntó por su hijo; y la madre desconsolada, comenzó a llorar mientras decía: No te enteraste de nada, Oscar sufrió un accidente y murió ayer. Hubo un silencio prolongado, excepto los sollozos de la madre de Oscar, más tarde la mamá entró en el cuarto de su hijo para recordarlo.

Ella decidió empezar por ver su ropa, así que abrió su closet, para su sorpresa se topó con montones de discos envueltos. Ni uno estaba abierto, le causó curiosidad ver tantos y no se resistió, tomó uno y se sentó sobre la cama para verlo, al hacer esto, un pequeño pedazo de papel salió de la cajita plástica, la mamá lo recogió para leerlo y decía: "Hola, estas super guapo, ¿Quieres salir conmigo? Me gustas. Y estaba firmado por Tatiana De Tanta emoción, la madre abrió otro y otro pedazo de papel en varios discos; y estos decían lo mismo.

Dios Ilumina nuestra Vida

El Sábado Santo es un día de espera, de expectativa, un día de silencio, reflexión y de oración. El silencio nos hace bien para darnos cuenta de lo que está adentro de nuestro corazón, y encontrarnos con el Señor.

El silencio nos permite adentrarnos en la espera de una promesa de amor que se nos ha dado. El gozo está puesto en la promesa y alivia esta espera dolorosa pues viene algo grande.

Jesús está sepultado. Los apóstoles, amigos de Jesús, estaban juntos apoyándose, pues estaban muy confundidos con todo lo que había pasado, su Maestro había muerto el día anterior. Al mismo tiempo tenían esperanza en la resurrección de Jesús que estaba anunciada. Nosotros los católicos hacemos en la noche del Sábado Santo una vigilia, para expresar que tenemos esperanza en la venida de Jesús.

Escuchemos con el corazón abierto el relato del Evangelio:

+ Lectura del Santo Evangelio según san Lucas 23, 54-56

Algunas preguntas para compartir en familia:

La cuarentena que el mundo está viviendo es como un Sábado Santo, pues nos detenemos y podemos pensar cosas con calma. También nos envuelve la esperanza de la sanación.

- ¿Qué les llama la atención sobre el Sábado Santo?
- ¿Les gusta la tranquilidad, no hacer demasiadas cosas al mismo tiempo?
- ¿Qué significa para ustedes que Jesús haya entregado Su vida para nuestra salvación?
- ¿Cuáles son los momentos que tienen como familia para estar tranquilos, en silencio, en oración?
- ¿Cuál es la promesa que Jesús les hace hoy y que esperan con ansias?

En el caso de lo más pequeños, se puede dar un momento para dibujar o colorear algo pertinente al tema.

Nuestro Gesto Familiar

Pensemos en un “gesto familiar” para simbolizar la esperanza de que Jesús volverá a estar con nosotros. Se propone que cada uno pueda escribir en un trozo de papel lo que desea pedirle al Señor. Luego, se invita a cerrar a los papelitos y dejarlos en el altar familiar.

Este momento termina con un compromiso:

“Como familia nos comprometemos el día de hoy a.....”

Oración

Querido Jesús, gracias por tu entrega generosa.

Enséñanos a escucharte, a hacer silencio en nuestro corazón, a escucharnos entre nosotros, a tener gestos de amor y servicio. Creemos en ti, esperamos en ti. Bendice el mundo tan necesitado de ti, nuestra verdadera esperanza.

Amén.



DOMINGO DE RESURRECCIÓN

¡Hoy es el tiempo de la esperanza y la vida nueva!

Hecho Vital

“Original, extravagante, independiente e inquieta”, son los primeros adjetivos para referirme a mi madre. Desde pequeño supe lo que era convivir con una madre diferente a la de mis amigos: “Mi mamá era muy original y extravagante; nos iba a buscar en motoneta al colegio, se vestía de manera demasiado informal para las reuniones de apoderados, conversaba con gente en la micro”, confieso que esto muchas veces me producía vergüenza. De un trato absolutamente horizontal con el mundo popular, no era una mujer especialmente cariñosa o re-galoneadora, sino más bien “la jefa de pandilla” de sus seis hijos, Hoy con 92 años, sigue siendo de una alta curiosidad, fuerza, entereza y sabiduría inagotable. No acepta vivir con nadie, es una mujer “ejemplo”.

Dios Ilumina nuestra Vida

Ser diferentes es el gran desafío de los adolescentes, hoy queremos diferenciarnos pues creemos que nuestro aporte en el mundo es único. Los cristianos tenemos el gran desafío de ser diferentes ya que tenemos la dicha de que Jesús resucitó por cada uno de nosotros y nos ofrece una vida llena de alegría, no exento de dificultades. Anunciar esta Buena Noticia pide de nosotros morir en aquello que nos llena de egoísmo pues la invitación es a servir y anunciar.

Cuando una semilla muere, da origen a una plantita nueva. Algo parecido ocurrió con Jesús: murió para salvarnos del mal y darnos una vida nueva y eterna.

Nos resucitará después de la muerte y nos hará vivir para siempre felices junto a Él. Jesús nos salvó de la muerte, la enfermedad, la violencia, el dolor y muchos otros males.

Jesús murió en una cruz, pero al tercer día resucitó y vive para siempre, en el cielo y con nosotros. ¿Por qué no atreverse a ser diferentes en eso?

Escuchemos con el corazón abierto y lleno de alegrías, el relato de la Resurrección de Jesús:

+ Lectura del Santo Evangelio según san Lucas 19, 28-40

Algunas preguntas para compartir en familia:

¿Por qué creen ustedes que es tan importante para todos los cristianos la resurrección de Jesús?

¿De qué manera podemos expresar la alegría por la fiesta de la resurrección?

Comenten juntos en torno a la reflexión de cada uno(a).

En el caso de lo más pequeños, se puede dar un momento para dibujar o colorear algo pertinente al tema.

Nuestro Gesto Familiar

Pensemos en un “gesto familiar” para simbolizar la alegría de Jesús resucitado. Se propone que en familia, puedan plantar una flor o hierba en nuestro jardín que simbolizará que Jesús sigue vivo en la creación y que somos colaboradores en este milagro de la vida nueva.

Otra propuesta es pintar huevos de pascua con muchos colores para simbolizar la diferencia como belleza de la Buena Noticia de Jesús resucitado.

Este momento termina con un compromiso:

“Como familia nos comprometemos el día de hoy a.....”

Oración

Señor Jesús, te damos gracias por las abundantes bendiciones que nos das. Como discípulos tuyos necesitamos de Tu Amor y de Tu Paz, te pedimos por tantos corazones que no te conocen o son indiferentes a tu presencia, para que se dispongan y sientan la alegría y el amor que significa la luz de tu Resurrección.

Amén.